
À propos de l’article du Point, de Jérôme Pierrat 

     

En tant qu’un interviewé, je regrette beaucoup que mes propos 

soient tronqués et ainsi sortent de leur contexte. J’ai dit que des 

associations des commerçants Wenzhou n’avaient pas une grande 

influence sur la communauté wenzhou en France car seuls les grands 

commerçants étaient concernés. Par contre, c’est avec la création du 

temple bouddhiste ou protestant qu’ils exercent plus d’influence. La 

création des associations des commerçants facilitent plutôt leurs affaires 

en Chine. Malheureusement, l’article ne retient que le dernier point. 

Surtout, je n’ai parlé que des grands commerçants tandis que dans 

l’article c’est tous les commerçant wenzhou en France qui sont visés. Pire, 

la conclusion que l’article tire de mes propos tronqués est que les 

commerçants wenzhou font la même chose que la mafia. C’est honteux 

d’ainsi interpréter mes propos ! 

Quant à l’observation générale, je partage les remarques de Richard. 

Je voudrais simplement ajouter que les bénéfices des commerçants de 

Wernzhou alimentent plutôt les jeux comme Euro million. De plus, la 

plupart d'entre les Wenzhou travaille six jours sur sept. Ils ne passent 

chaque jour de repos aux tables de jeu wenzhou. 

 

Pan Junliang 



 

 


